



Consejo de Seguridad

Distr. general
29 de diciembre de 2014
Español
Original: francés

Carta de fecha 22 de diciembre de 2014 dirigida al Presidente del Consejo de Seguridad por el Representante Permanente de Malí ante las Naciones Unidas

Tengo el honor de transmitir adjunto el comunicado final de la Cumbre de Jefes de Estado y de Gobierno del Grupo de los Cinco del Sahel (G-5 del Sahel), que se celebró en Nuakchot el 19 de diciembre de 2014 (véase el anexo).

En la Cumbre, los Jefes de Estado y de Gobierno tomaron una serie de medidas importantes, entre ellas:

- La firma del convenio por el que se establecía el G-5 del Sahel, que proporciona al Grupo una base jurídica
- Un llamamiento a las partes en el proceso de Argel para que lleguen a un acuerdo de paz general y definitivo de conformidad con las resoluciones pertinentes del Consejo de Seguridad y las decisiones de la Unión Africana, que garantice la integridad territorial, la soberanía y el carácter unificado, laico y republicano de Malí
- Un llamamiento al Consejo de Seguridad para que establezca, en coordinación con la Unión Africana, una fuerza internacional para neutralizar a los grupos armados, apoyar la reconciliación nacional y construir instituciones democráticas y estables en Libia

Le agradecería que la presente carta y su anexo se distribuyeran como documento del Consejo de Seguridad.

(Firmado) Sékou **Kassé**
Embajador y Representante Permanente



Anexo de la carta de fecha 22 de diciembre de 2014 dirigida al Presidente del Consejo de Seguridad por el Representante Permanente de Malí ante las Naciones Unidas

Comunicado Final de la Cumbre de los Jefes de Estado y de Gobierno del Grupo de los Cinco del Sahel

El 19 de diciembre de 2014 se celebró en Nuakchot una cumbre extraordinaria de los Jefes de Estado y de Gobierno del Grupo de los Cinco del Sahel (G-5 del Sahel)

Asistieron a la Cumbre las siguientes personalidades: el Presidente de Burkina Faso, Michel Kafando, el Presidente de la República de Malí, Ibrahim Boubacar Keita; el Presidente de la República Islámica de Mauritania, Mohamed Ould Abdel Aziz; el Presidente de la República del Níger, Mahamadou Issoufou; y el Presidente de la República del Chad, Idriss Deby Itno.

Habiendo escuchado el informe de la reunión ministerial, los Jefes de Estado y de Gobierno encomiaron la importante labor realizada, en particular:

- La preparación de los anteproyectos, en particular el del convenio por el que se establecía el G-5 del Sahel.
- El establecimiento del programa de inversiones prioritarias para 2015-2017, por un monto de 7.208 millones de francos de la Comunidad Financiera Africana (CFA) (unos 15.000 millones de dólares).
- Las reuniones consultivas celebradas con diversos asociados, quienes habían reconocido la importancia del programa de inversiones prioritarias y habían expresado su compromiso de apoyar al G-5 del Sahel con respecto a la financiación del programa y al establecimiento de la secretaría permanente, incluidos el Banco Mundial, el Banco Africano de Desarrollo, el Banco Islámico de Desarrollo, los fondos y bancos árabes, la Unión Europea y las Naciones Unidas. Esos asociados habían elogiado la energía del G-5 del Sahel y el firme liderazgo de los Jefes de Estado, demostrado en su excelente planteamiento para abordar los principales problemas del Sahel, en particular en materia de seguridad y desarrollo.
- La armonización de los programas nacionales de los Estados miembros mediante un enfoque basado en la amplia participación y el consenso.
- El nombramiento de Najim Elhadj Mohamed, del Níger, para el cargo de Secretario Permanente del G-5 del Sahel.

Los Jefes de Estado:

- Dieron instrucciones a los ministros responsables del G-5 del Sahel para que prosiguieran sus esfuerzos al objeto de ultimar el plan general de financiación y organizaran lo antes posible una mesa redonda con los donantes sobre la financiación del programa de inversiones prioritarias invitando a los asociados en la cooperación a cubrir el déficit de financiación

- Exhortaron a la comunidad internacional a que apoyara los esfuerzos del G-5 del Sahel para garantizar la seguridad de la región y promover su desarrollo

Señalaron con satisfacción:

a) La reunión de ministros responsables de la seguridad de los países del G-5 del Sahel, celebrada en Nuakchot el 21 de mayo de 2014;

b) La reunión ministerial de los países que aportan contingentes a la Misión Multidimensional Integrada de Estabilización de las Naciones Unidas en Malí, celebrada en Niamey el 5 de noviembre de 2014. Los Jefes de Estado exhortaron al Consejo de Seguridad a que tomara urgentemente las medidas necesarias para aumentar la capacidad de la Misión y posibilitar que esta pudiera cumplir eficazmente su mandato;

c) Los progresos realizados en el marco de las conversaciones entre las partes de Malí, que tienen lugar en Argel. Hicieron un llamamiento a las partes para que concertaran un acuerdo de paz general y definitivo, de conformidad con las resoluciones pertinentes del Consejo de Seguridad y las decisiones de la Unión Africana, que garantizase la integridad territorial, la soberanía y el carácter unificado, laico y republicano de Malí;

d) Los esfuerzos desplegados por los Estados miembros de la Comisión de la Cuenca del Lago Chad y Benin para neutralizar al grupo terrorista Boko Haram. Expresaron su pleno apoyo a la creación de la fuerza multinacional conjunta y solicitaron a la Comisión de la Unión Africana y los países de la región que redoblasen sus esfuerzos conjuntos con miras a la aprobación por el Consejo de Seguridad de una resolución de apoyo a la creación de la fuerza multinacional conjunta;

e) La reunión inaugural del Grupo de Contacto Internacional sobre Libia, celebrada en Addis Abeba el 3 de diciembre de 2014. Apoyaron los esfuerzos realizados por los países vecinos y el Representante Especial del Secretario General para Libia a fin de crear condiciones propicias para el diálogo entre todas las partes libias, con la excepción de los grupos terroristas conocidos. No obstante, el G-5 del Sahel exhortó al Consejo de Seguridad a que estableciera, en coordinación con la Unión Africana, una fuerza internacional para neutralizar a los grupos armados, apoyar la reconciliación nacional y construir instituciones democráticas y estables;

f) La celebración de la Cumbre en un momento en que los países hermanos de África Occidental afrontaban una epidemia del virus del Ébola. Expresaron su solidaridad con los países y pueblos afectados y pidieron que se ampliaran y potenciaron los esfuerzos africanos e internacionales para hacer frente a la situación.

Los Jefes de Estado firmaron el convenio por el que se establecía el G-5 del Sahel y se le confería personalidad jurídica, toda vez que el Grupo ya había demostrado claramente su eficacia y su capacidad para desempeñar un papel de liderazgo en la coordinación de estrategias y políticas sobre el Sahel.

Convinieron en reunirse en Yamena a principios de 2015 para el siguiente período ordinario de sesiones de la Cumbre de Jefes de Estado y de Gobierno del G-5 del Sahel.

Los Jefes de Estado expresaron su profunda gratitud a su colega, el Presidente de Mauritania, Ould Abdel Aziz, que preside actualmente el G-5 del Sahel. También expresaron su profunda gratitud al Gobierno y al pueblo de Mauritania por su generosa hospitalidad, su cálida acogida y la cortesía con que habían sido tratados durante toda su estancia en Nuakchot.

Nuakchot, 19 de diciembre de 2014
